

Über den Gebrauch von Leitern

Auf dem Kleiderschrank lagert in Mengen
feinflockiger Staub
wie herbstliches Laub.
Doch das Frühjahr naht mit Gedränge
und mit ihm die üblichen Zwänge,
der Frühjahrsputz steht vor der Tür
ihm zu trotzen gelang noch niemandem hier.

Die Hausfrau ist's leid den Gatten zu bitten
seine Länge zu nutzen
die Schränke zu putzen
genug ist's gelitten.
Eine Trittleiter wird sie erstehn,
um dem Staub and den Kragen zu gehen.

Da steht es nun, das gute Stück,
verheißt allergrößtes Staubwischglück.
Doch aufgepasst - denn vor der Tat
steht der Benutzerinformationsrat:
vor der Benutzung der Leiter sei zu ermitteln
von den Halbgöttern in weißen Kitteln,
ob des Benutzers gesundheitliche Lage
böte nicht den geringsten Grund zur Klage.

Ein Arztbesuch ist bald terminiert,
die gute Hausfrau sich leicht geniert.
Sie fragt den Doktor, was meinen Sie,
sind Rücken, Arme, Kopf und das Knie
bei mir so einigermaßen gesund,
dass ich wohl auf einer Leiter stund?
Ja liebe Frau, das kann **ich so** nicht sagen,
da müssen wir uns wohl in die Röhre wagen.
Da haben wir nämlich auf einen Blick
den ganzen Körper vom Fuß zum Genick.

Der armen Frau wird's gartz angst und bang,
sie wollt doch bloß säubern den Kleiderschrank.
Und sie nimmt reiß aus
aus des Arztes Haus.
Zurück bei der Benutzerinformation
wartet das nächste Kapitel schon.

„Sichtprüfung der Leiter auf Beschädigung“
ist Pflicht vor jeglicher Leiterbenutzung.
„Der neue Schadendetektomat“
findt jeden Schaden – er ist auf Draht.
Er sollt in jedem Haushalt stehn
Zu verhindern übles Geschehn.
Was soll sie nur machen
ihr vergeht jedes Lachen.

Doch wie man sieht in dieser Zeit
Staubwischen ist keine Kleinigkeit.

Zurück zur Benutzerinformation,
wir sind beim dritten Kapitel schon:
„Die Leiter ist nun aufzustellen“
- dies ist jetzt nur was für die Hellen –
„indem der Boden wird berührt von den
Füßen“
- die deutsche Genauigkeit lässt grüßen -
„und nicht von Stufen oder Sprossen“
und wir fahren fort ganz unverdrossen
mit der Benutzerinformation
und sind beim Kapitel „Kollision“.

„Schaden an Türen oder Personen
ist das Ergebnis von Kollisionen“,
wenn das Aufstellen der Leiter ohne
Rücksicht geschieht,
eine empfindliche Geld- oder Haftstrafe dir
blüht.

Die Hausfrau erleicht,
das hat ihr gereicht.

Mit etwas Murren
wird sie den Gatten umschnurren,
seine Länge zu nutzen,
die Schränke zu putzen.

Renate Pfumpfei